

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO V NÚM. 178

Viernes 24 de Mayo de 1935

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

FRANQUEO
CONVENIENDO

Acción Popular Agraria

EVITEMOS UN GRAN RIESGO

Pese a todos los pronósticos en contra, que se hicieron desde diversos, y aún los más opuestos sectores políticos, es un hecho, de realidad notoria, que está triunfando la táctica de actuación, preconizada por Acción Popular desde su nacimiento y ratificada, sin variar una tilde, al constituirse la CEDA.

Esa táctica política—que tan combatida ha sido y que tanto se han tergiversado sus medios y sus fines para atacarla—, consiste sencillamente en anteponer siempre los más altos ideales sobre las cosas secundarias y servir los primeros leal y sinceramente sin otro norte que procurar el bien de la Religión y de la Patria, conforme al principio de «ante todo España, y sobre España Dios».

Y no es que esa táctica política ha triunfado ya de un modo completo, después de la constitución del Gobierno, que hoy rige los destinos de la nación española. ¡Ni mucho menos! Porque la CEDA no puede poner todavía en práctica su programa íntegro.

Es que ha cristalizado en hechos visibles, la posibilidad de que llegue el momento del triunfo total de la táctica; porque con un acierto que nadie puede discutir de buena fe, la CEDA proclamó a priori, que, como organización política, no se sentía capaz de conseguir la victoria por un arte de magia, sino que lo que propugnaba era el llegar a la meta, haciendo sin omitir sacrificio por duro que le fuere, lo posible de hacer en cada instante.

Nadie duda hoy que para la CEDA comienza la etapa de reconstruir a España sobre los sólidos cimientos de un espíritu social cristiano, que por debilitado en los años anteriores al treinta y uno, y derruido posteriormente, casi dieron en tierra con ella como pueblo independiente y civilizado.

Prueba de la ninguna duda es que las organizaciones de la CEDA aumentan diarias, constante y progresivamente el número de sus afiliados, que ven en ella la más potente organización política que existe en España, y en la cual ponen sus esperanzas de mejoramiento y de rehabilitación.

Mas en eso, es en donde existe el gran riesgo que corren las organizaciones de la CEDA; y que debemos advertir para evitar los males que pueda acarrear.

¿Se ha contado con la sinceridad política que anima a cada nuevo afiliado? ¿Se ha descartado la probabilidad de que algunos de ellos no posean el espíritu ciudadano que supone el convertirse en afiliado de la CEDA en esta hora, en que parece asegurado su triunfo? ¡Cuidado! Que los cuadros se llenan deprisa en los tiempos favorables, pero que esos cuadros pueden no ser lo bastante resistentes para soportar los tiempos de adversidad que aun faltan por recorrer hasta el final.—Que aún no es pasada la hora de los sacrificios y de las amarguras hasta ver salvada a España, puesto que estamos en la primera etapa del espinoso deber de ayudar a la reconquista de los valores espirituales perdidos.

Abiertos los dos brazos tiene la CEDA para todos los españoles que escuchen su voz; pero también debe tener los dos ojos abiertos para que los nuevos elementos, que ahora vienen, no se apoderen de sus organizaciones y maten el espíritu patriótico y religioso que alentó su vida pasada, y al que se deben los triunfos conseguidos.

Ricardo González Alonso.

UNA FECHA HISTORICA

La memorable Asamblea de Uclés

Ante la magna Asamblea.—Movilización de las J. A. P.—Gran propaganda.—Insuperable entusiasmo.—Nuestro Movimiento Nacional.—España con rango de pueblo preeminente.—Los dogmas nacionales.—Homenaje a Gil Robles.

Llega ya la tan esperada fecha del 26 de Mayo. Vamos a seguir en Uclés la tradición de nuestras memorables Asambleas de El Escorial, Covadonga y Granada. Todas las Juventudes de Acción Popular de Castilla la Nueva y de La Mancha están movilizadas. El pasado domingo, nuestros propagandistas recorrieron diversas comarcas. El día 19 se celebraron los 50 actos anunciados. En todas partes recogemos expresivas muestras de acrecentada emoción.

Y no es sólo en las regiones convocadas. De nuestros hermanos catalanes, de los aragoneses, andaluces y valencianos, tenemos halagadoras noticias, comunicando la organización de caravanas para hacer acto de presencia en Uclés. Está descontado el éxito de esta magna concentración, que ha de resultar de insuperable grandiosidad.

Resuelto el concurso, el premiado cartel ha sido profusamente repartido, y lo mismo las calles de Cuenca, que las de los pueblos, ciudades y aldeas de Castilla, La Mancha y resto de España, ostentan orgullosamente en sus fachadas la semblanza del renombrado Monasterio de Uclés, atenuado por la inmortal Cruz de la Victoria, flameando sobre enhiestas banderas, y por la Cruz de Santiago, airon glorioso de tan preclara Orden Militar. Con amplitud también se ha distribuido el folleto explicativo, con el manifiesto, instrucciones y planos, y en cuya primera página aparece el retrato del Jefe sobre el mapa de España, con fervorosas titulaciones.

Demostremos con hechos que Acción Popular no es ni un partido político caciquil, con miserias y pequeñeces, ni siquiera un partido, sino el Movimiento Nacional que España necesita para alcanzar nueva Reconquista, buscado con inextinguible afán y como ideal común y total, imperativo deber de todas nuestras Juventudes.

España languidece por falta de patriotismo. Es preciso compartir nuestras glorias y recuerdos nacionales. Debemos mirar el futuro con un programa a realizar. La anemia de la ciudadanía española proviene de la ausencia de ideales colectivos. Nos mata nuestra destacada pereza, la cobardía, apatía e indiferencia ante los males nacionales.

Acertadamente se ha dicho: «Los pueblos no perecen por débiles, sino por viles». En esta hora de tanta responsabilidad histórica, los españoles debemos recobrar el rango de pueblo preeminente, que otros nos arrebataron para dar comienzo a nuestra decadencia. Nada de figurines exóticos, que ya los padecemos durante cuatro siglos. Levantemos la Patria al soplo de los dogmas nacionales.

Buscamos en Uclés el perdido hilo de nuestra historia, de la que queremos ser continuadores. Pero no al modo excéptico, pensando que España no tiene pulso, o desconfiando del pueblo español, tan honrado como hidalgo. Tenemos plena fe en el pueblo, que fué quien sostuvo siempre, con imponderable heroicidad, la causa de nuestra independencia.

Repetimos una vez más que ante el grandioso y arrogante Monasterio de Uclés hemos de encontrar la auténtica base de nuestro resurgimiento, bajo la sabia orientación de Gil Robles, guía y rector providente de nuestros nacionales destinos.

¡Juventudes de Acción Popular! Preparados. En pie de marcha. A Uclés el 26 de Mayo. A recobrar alientos y energías para nuevos trabajos y batallas. Rindamos merecido homenaje a la clarividencia de nuestro Caudillo.

Repetamos la doble consigna: Todo el poder para el Jefe. Otra Constitución. Por Dios, por la Patria, y por el Jefe. ¡¡¡PRESENTE Y ADELANTE!!!

Por la J. A. P. de Cuenca,
Concilio Coto Langa.

Alrededor del 2.º centenario del Abate Hervás

(CONTINUACIÓN)

Tercera época: De vuelta a España (1795-1801)

Lleno de honores, Socio de la Academia de Antiquidades de Dublín y de la Etrusca de Cestona, Teólogo del Cardenal Albani, Decano del Sacro Colegio y Canonista del Cardenal Roverelle Pro Datarío del Papa, dejó la Ciudad Eterna para resituarse a la patria; cuando el Rey levantó el destierro se embarcó para llegar a Barcelona el 1 de Febrero de 1799. Allí permaneció una temporada visitando con fruto el Archivo de la Corona de Aragón y estableciendo en compañía de un celoso sacerdote un Colegio de sordo-mudos. Pasando por Valencia, llegó a Morcajo por junto de 1799.

Habiendo caído enfermo fué a pasar la convalecencia a Uclés, donde vivió tres meses en el Monasterio, cuna de los Santiguistas. El 19 de Agosto, estaba en Cuenca arreglando la biblioteca del Seminario, registrando el archivo de la Catedral y planeando el orden de los estudios eclesiásticos por encargo del Prelado.

Fués imposible aceptar las invitaciones de ir a Vergara, el Escorial y Valencia, donde le esperaban con ansiedad, por embarcar en Cartagena para el destierro, a causa de un nuevo decreto de Carlos III.

No fué estéril su labor a pesar de carecer de medios en esta época, pues escribió 10 obras en 17 tomos, de los que 14 son inéditos y 6 de ellos perdidos.

Cuarta época: Últimos años en Roma (1801-1809)

Por falta de embarcación se detuvo en Cartagena, desde Abril de 1801, hasta Julio de 1802. Llegó a Génova, recogió en Lorna sus libros y papeles, y al finalizar su viaje en Roma, fué alojado por orden del Papa Pio VII en el Colegio Romano nombrándole su bibliotecario; con el Papa paseaba dos veces cada semana, y para que no se molestase tanto, le hospedó en los palacios apostólicos, hasta que perseguido por Napoleón, salió de Roma Pio VII, el abate volvió al Colegio Romano ocupando sus habitaciones para morir.

Vió llegar con serenidad su postrero día en 24 de Agosto de 1809, y habiendo soportado con cristiana y edificante resignación acerbísimos dolores, que le servirían de Purgatorio, entregó su alma a Dios teniendo a su cabecera al P. Ramón Diosdado, su antiguo compañero y ahora fiel testamentario.

De este tiempo son sus mejores obras, entre las que sobresale el Catálogo de las lenguas, en que da noticias de más de 300 idiomas y dialectos.

El resumen de todo lo escrito en esta época es así: 14 obras con 29 tomos, de los que son inéditos 22 y perdidos 14.

Para mayor claridad hagamos el resumen de todos los escritos de nuestro Abate.

	Obras	Tomos	Publicados	Inéditos	Perdidos
Primera época	5	5	0	5	5
Segunda	33	80	40	40	51
Tercera	10	17	3	14	6
Cuarta	14	29	7	22	14

Totales 62 131 80 81 56

Dejando para otros artículos la descripción de estas obras, glorímonos de tener por nuestro este fecundo y extimo escritor; procuremos conocer y cumplir sus virtudes, y sobre todo su fe y amor al trabajo, tan necesario a nosotros en este siglo de irreligión y de ociosidad.

LUPERCIO

Solemne Novenario a Nuestra Señora de la Luz, Patrona de Cuenca

Empezaré este Novenario mañana, día 24, para terminar el día primero de junio, festividad de Nuestra Señora de la Luz, Patrona de Cuenca.

Por la mañana habrá varias misas rezadas y durante la de las once, se rezará el Santo Rosario y ejercicio de la Novena. A continuación se expondrá S. D. M., rezándose la estación mayor a Jesús Sacramentado y reservándose seguidamente.

A las siete de la tarde, dará principio la solemne, con exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la novena, sermón, reserva, salve y despedida.

Los sermones estarán a cargo de los oradores siguientes:

Días 24, 25 y 26 de mayo: Muy Ilre. Sr. Dr. D. Juan Crisóstomo Escribano, Canónigo Lectoral de esta S. I. C. Basílica.

Días 27, 28 y 29 de mayo: Muy Ilre. Sr. Dr. D. Trifón Beltrán de Marco, Canónigo Penitenciario de esta S. I. C. Basílica.

Días 30, 31 de mayo y 1.º junio: M. Ilre. Sr. Dr. D. José Merino

MARIPOSEOS

A la J. A. P. en la concentración de Uclés.

¡ADELANTE!

¡Juventud valerosa y pujante, coronada con nimbos de luz, vuestro el triunfo será en adelante el seguía el guión de la Cruz!

Sola la raza racial y aguerrida de la España, que el mundo admiró, de la España que, siempre su vida del deber en el ara inmóvil.

Vuestra idea será la fisonomía que ha de alzaros el arco triunfal, y corone a la líbera Matrona con diadema de gloria inmortal.

Juventud, creación de Castilla, sin temor la simienza seguid, que en el surco, al caer la semilla, sangre mártir regó su raíz.

En vosotros la Patria adorada tiene puesto su bello mirar.

porque sois en su cielo alborada de un sol nuevo que vese apuniar.

Juventud castellana, ¡adelante!, con el brazo robusto al pavés, que os reclama la enseña ondulante en los campos gloriosos de Uclés.

¡Adelante!, Castilla brava, hacia Uclés en columna marcial, a templar vuestra alma fogosa en la llama del santo ideal.

Con vosotros, Castilla brava, van las glorias, que escritas se ven, a través de la Historia en Davla, San Quintín, Ceritola y Ballén.

Juventud soñadora y valiente, coronada por nimbos de luz, el laurel orlará vuestra frente si seguís el guión de la Cruz!

VENTOLERA.

Comunidades de Campesinos

Hemos recibido de la «Biblioteca legislativa de bolsillo» dirigida por el abogado madrileño D. Antonio Gascón una edición del Decreto orgánico de las Comunidades de Campesinos.

El conocimiento de las normas interesantísimas de este Decreto orgánico no es sólo indispensable a aquellos que forman parte de las referidas Comunidades o a los que aspiran a formar una de ellas, sino que también lo es a los Notarios, Médicos y Maestros, por las obligaciones que les impone.

De este tomo de coste verdaderamente insignificante (1,50 pesetas) pueden dirigirse los pedidos a la empresa editora (Publicaciones Índice.—Lope de Rueda, 17.—Madrid), que los envía, previo su pago por Giro postal o sellos de correos en carta certificada, sin aumento alguno de precio. También hace los envíos contra reembolso, cargando en tal caso los gastos que este servicio origina.

La referida editorial remite gratis su boletín mensual «Índice» a todos los aficionados a los libros que lo soliciten.

Pérez, Canónigo Magistral de esta S. I. C. Basílica.

La misa de Comunión general será el día 1.º de junio, a las ocho de la mañana, y a las once Misa cantada con sermón, a cargo del

Muy Ilre. Sr. Magistral.

El día 2 de junio, a las nueve, se dirá una misa rezada de requiem en sufragio de los Hermanos, y Protectores de la Hermandad fallecidos durante el año.